

Semaine de l'éducation catholique

Chaque année, la communauté catholique de l'Ontario s'engage dans une célébration d'une semaine de l'identité unique et des contributions distinctives de l'éducation catholique pendant la Semaine de l'éducation catholique.

Cette année, la célébration s'intitule « L'éducation catholique : Nourrir l'espérance » et sera célébrée pendant la semaine du 2 au 7 mai. Ce thème est important en cette période de pandémie où l'éducation — parfois sous forme virtuelle — doit relever de grands défis.

Avant et après cette semaine spéciale, nous célébrons des héros de notre foi catholique qui peuvent nous inspirer dans notre tâche de partage de la foi et de l'apprentissage.

La fête de Sainte Marie de l'Incarnation, le vendredi 30 avril, précède de quelques jours la Semaine de l'éducation catholique. Et la fête de saint François de Laval a lieu pendant cette semaine, le jeudi 6 mai.

Marie est venue de France au Québec et a fondé la première école pour filles, où les élèves françaises et autochtones apprenaient ensemble. Marie a travaillé comme missionnaire auprès des autochtones et des autres habitants de la région, a étudié les langues locales et est devenue si compétente qu'elle a plus tard écrit des dictionnaires algonquins et wendats et un catéchisme en iroquois.

Mgr de Laval était connu comme un saint homme ayant une grande dévotion pour les pauvres et un profond désir de construire l'Église en Nouvelle-France et de répandre l'Évangile, surtout par l'éducation.

Marie et François ont été aidés dans leurs missions par des collaborateurs et collaboratrices laïcs. Aujourd'hui,

dans nos écoles catholiques, le rôle principal de l'enseignement est assumé par des laïcs, hommes et femmes, assistés par les curés et les évêques. Nous avons la chance dans le diocèse de Hearst-Moosonee d'avoir trois commissions scolaires francophones et trois commissions scolaires anglophones qui aident nos parents à trans-



mettre la foi à leurs enfants.

Le pape François nous rappelle régulièrement que notre foi et le pouvoir transformateur de la Croix sont destinés à être partagés. Notre foi consiste à partager notre témoignage personnel d'une relation vivante avec Jésus-Christ. Une foi qui n'existe que dans les murs de l'église paroissiale le dimanche, ou qui ne dure que le temps de recevoir un certificat, n'est pas une vie de disciple. Elle est vide de contenu réel.

Notre foi est nourrie par nos célébrations dominicales, mais elle est vécue dans les salles de classe et les activités de nos écoles pendant la semaine. Elle commence par notre propre conscience de ce qu'est le Christ et de ce que cela signifie pour chacun d'entre nous.

De cette conscience, nous avons quelque chose de vital à partager avec nos jeunes qui cherchent continuellement la vérité et un sens à la vie. Mais nous ne pouvons pas partager ce que

nous ne possédons pas d'abord nous-mêmes. La foi s'attrape, elle ne s'enseigne pas.

Saint François de Laval était connu pour sa grande charité. Il donnait même de la nourriture de son assiette pour nourrir les pauvres de la Nouvelle-France. La pauvreté et la faim auxquelles sont confrontés les éducateurs catholiques sont différents ; il s'agit de la faim de vérité et de sens dans la vie de nos jeunes.

Voyez-vous, nos jeunes ont faim et soif de vérité, de beauté et de bonté. Ils ont faim de Dieu, de Jésus-Christ, leur Sauveur, Seigneur et ami. Avec l'aide du Saint-Esprit, nos parents et nos enseignants peuvent contribuer à apaiser cette faim en partageant leur foi en Christ.

L'exemple et le mentorat de nos enseignants en tant qu'adultes croyants qui vivent ce qu'ils croient ont une influence énorme.

Le système d'éducation catholique de l'Ontario existe pour une raison fondamentale : former des disciples de Jésus-Christ, des jeunes hommes et des jeunes femmes qui, par leur apprentissage, peuvent contribuer à la vie de notre communauté de foi — l'église — en tant que citoyens dynamiques de notre pays, le Canada.

Le diocèse de Hearst Moosonee est desservi par ces conseils scolaires de district catholiques français : Aurores Boréales (Thunder Bay), Grandes Rivières (Timmins), Nouvel-Ontario (Sudbury) et ces conseils scolaires catholiques anglophones : Huron-Superior (Sault-Ste-Marie), Northeastern (Timmins), Superior North (Terrace Bay).

*S. E. Mgr Terrence Prendergast, S.J.
Administrateur apostolique*

Catholic Education Week

Each year, the Catholic community of Ontario engages in a week-long celebration of the unique identity and distinctive contributions of Catholic education during Catholic Education Week.

This year's celebration is entitled, "Catholic Education: Nurturing Hope" and will be kept during the week of May 2 – May 7. This theme is important in this period of the pandemic when education – sometimes virtual in format – faces great challenges.

Before and after this special week, we celebrate heroes of our Catholic faith who can inspire us in our task of sharing faith and learning.

The feast of Saint Marie de l'Incarnation on Friday, April 30 precedes Catholic Education Week by a few days. And the feast of Saint Francois de Laval occurs during it on Thursday, May 6.

Marie came from France to Quebec and established the first school for girls, where French and Indigenous students learned together. Marie worked as a missionary to the Natives and other residents in the area, studied the local languages and became so proficient that she later wrote Algonquin and Wendat dictionaries and a catechism in Iroquois.

Bishop de Laval was widely known as a holy man with a great devotion to the poor and a profound desire to build up the Church in New France and to spread the Gospel, especially by education.

Marie and Francois were assisted in their missions by lay collaborators.

Today, in our Catholic schools, the primary role in teaching is taken by lay men and women assisted by the parish priests and the bishops. We are fortunate in the Hearst-Moosonee diocese to have three French-speaking and three English-speaking school boards which support our parents in handing on the faith to their children.



Pope Francis reminds us again and again that our faith and the transforming power of the Cross are meant to be shared. Our faith is about sharing our personal witness to a living relationship with Jesus Christ. A faith that only exists within the walls of the parish church on Sunday, or only long enough to receive a certificate, is not discipleship. It is empty of real content.

Our faith is nourished by our Sunday celebrations but lived in the classrooms and the activities of our schools during the week. It begins with our personal awareness of who Christ is and what He means for each of us. Out of this awareness we have something vital to share with our young people who seek truth and meaning in life. But we cannot share what we do not first possess ourselves. Faith is caught, not taught.

St. Francois de Laval was well known

for his great charity. He even gave away food from his dinner table to feed the poor of New France. The poverty and hunger Catholic educators face is different; it is the hunger for truth and meaning in the life of our young people.

You see, our youth hunger and thirst for Truth, Beauty and Goodness. They hunger for God, for Jesus Christ, their Saviour, their Lord and friend. With the help of the Holy Spirit, our parents and teachers can help alleviate that hunger by sharing their faith in Christ. The example and mentorship of our teachers as adult believers who live what they believe has enormous influence.

The Catholic education system in Ontario exists for one foundational reason and that is to educate disciples of Jesus Christ, young men and women who, through learning, can contribute to the life of our faith community – the Church – as dynamic citizens of our country Canada.

The Hearst Moosonee Diocese is served by these English Catholic District School Boards: Huron-Superior (Sault-Ste-Marie), Northeastern (Timmins), Superior North (Terrace Bay) and the following French Catholic District School Boards: Aurores Boréales (Thunder Bay), Grandes Rivières (Timmins), and Nouvel-Ontario (Sudbury).

H. E. Terrence Prendergast, S.J.
Apostolic Administrator